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扶輪青年服務團 
的持續演變 
正在重新定義 
它在扶輪的 
地位。

「這是一個 
新時代，」 
一位熱情的 

扶輪青年服務團 
團員說。
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6月 30日午夜，數百名扶輪青年服務團團員將
一起敲鐘，迎接新扶輪年度。他們還將慶祝扶
輪青年服務團的持續演變，包括將扶輪組織的

成員擴大到包括扶輪青年服務團。

扶輪青年服務團國際會議是扶輪青年服務團三年一次的大

會，將於下個月在香港舉行。倒數計時慶祝活動定於 2020年扶

輪青年服務團國際會議的最後一晚舉行。

「這真的令人興奮，」智利塔爾卡東方 (Oriente de Talca)

扶輪社社員伊格納西奧 岡薩雷斯 (Ignacio Gonzalez)說。直

到最近，扶輪青年服務團團員一直被認為只是扶輪計畫的參與

者。「現在，」在提升扶輪青年服務團特別任務小組服務的岡

薩雷斯說，「我們是扶輪的一部分。這是扶輪青年服務團的新

時代。」

大力支持扶輪青年服務團的國際扶輪社長馬克 丹尼爾

梅隆尼 (Mark Daniel Maloney)及社長當選人柯納克 (Holger 

Knaack)今年將出席扶輪青年服務團國際會議。這可能是社長換

屆典禮首次在扶輪青年服務團活動舉行。

扶輪青年服務團在扶輪組織的地位在 2019年的立法會議通

過，這是持續努力使扶輪更能吸引和歡迎年輕專業人式的一部

分。2018-19年度國際扶輪社長巴利‧拉辛 (Barry Rassin)說：

「我們不斷告訴扶輪社員們去尋找引進年輕人的方法，但是當

我們已經擁有年輕人時，我們似乎忘了他們。」正是拉辛正式

提議擴大扶輪組織成員的定義，將扶輪和扶輪青年服務團包括

在內。

在立法會議批准修訂《國際扶輪章程》及《細則》，將

扶輪青年服務團列為成員類別之一後，由扶輪青年服務團團員

及扶輪社員組成的提升扶輪青年服務團特別任務小組便成立，

並開始對團員們作意見調查，以便提出團員如何過渡到社員

的政策建議。「我們聽到世界各地扶輪青年服務團團員的聲

音，」國際扶輪財務長暨該特別任務小組組長史多瓦 (David D. 

Stovall)說。

根據特別任務小組的建議，國際扶輪理事會於 10月批准了

對扶輪青年服務團的幾項修改，其中最引人注目的是取消了扶

輪青年服務團團員的年齡上限。從 7月 1日起，扶輪青年服務

團團員達 31歲時將不會被要求離開服務團。服務團如果願意，

仍然可以設定自己的年齡限制。

臺灣台北錫口扶輪青年服務團團員也是該特別任務小組成

員的林怡君 (Elyse Lin)表示，年齡限制是希望繼續參與扶輪的

2020年扶輪青年服務團國際會

議將於 6月 27日至 7月 1日

在香港舉行。扶輪青年服務團

國際會議是在國際扶輪支持下

舉辦的活動，每三年辦一次，

會議內容包括講習、討論和演

講以及文化活動。詳情請至

interota2020.org查閱。

扶輪節目包括：

扶輪少年服務團 

扶輪青少年交換 

扶輪青少年領袖獎 

新世代服務交換 

扶輪和平獎學金 

扶輪社區服務團

40 2020.5



扶輪青年服務團團員的障礙，這些團員覺得尚未準備好參加傳

統的扶輪社，或是發現加入扶輪社的費用負擔不起。「一旦這

些團員離開，就很難讓他們再回到扶輪家庭，」林說。她說，

雖然一些扶輪青年服務團前團員繼續參與活動，但他們往往不

再覺得自己是這個組織的真正成員。隨著規則的改變，她預測

一些最近才退團的人將重新加入扶輪青年服務團。

其他變化：新的扶輪青年服務團將不必靠扶輪社來輔導；

他們現在可以輔導自己或選擇另一個扶輪青年服務團來輔導他

們。現在，扶輪青年服務團團員有資格（並受到鼓勵）與扶輪

社員一起在地區及國際扶輪委員會中服務。奈及利亞阿波 (Apo)

扶輪青年服務團團員克萊門特 琴拿扎 奧武阿馬拉姆 (Clement 

Chinaza Owuamalam)在特別任務小組服務，他解釋說：「提升

扶輪青年服務團實際上是呼籲扶輪及扶輪青年服務團之間建立

更緊密夥伴關係。」

扶輪青年服務團也會從國際扶輪獲得更多支援，包括獲得

在「我的扶輪」的行政管裡工具，以及訂閱《國際扶輪英文月

刊》雜誌數位版的選項。在從參與扶輪計畫開始過渡到成為扶

輪成員類別，扶輪基金會的保管委員會也打算討論扶輪青年服

務團團員是否有資格申請基金會的獎助金。

烏干達卡桑加蒂 (Kasangati)扶輪社社員羅納德 卡瓦德

瓦 (Ronald S. Kawaddwa)說，扶輪青年服務團團員們在尋找的

一樣東西就是更多的專業發展機會。為了滿足這一需求，扶輪

將與國際演講協會 (Toastmasters)一起推出領導訓練計畫，扶

輪青年服務團團員也可以參加。「30歲時，你正開始自己的

職業生涯，」特別任務小組組員卡瓦德瓦說。「如果扶輪青年

服務團在專業發展方面能提供一套更好的計畫，那將增加它的

價值。」

2022年起將實施大學為基礎的扶輪青年服務團每人每年 5

美元的會費，以社區為基礎的服務團則為 8美元，以支付額外

支援扶輪青年服務團所需的費用。國際扶輪將努力開發和推廣

其他資金來源，以協助扶輪青年服務團團員支付會費，包括各

種募款機會。

卡瓦德瓦說，在他的區域，改變大眾對扶輪的看法對於吸

引更多的年輕人尤為重要。「在非洲大陸，大多數人口都小於

30歲，」他說。「如果扶輪繼續維持原貌，它很快就會變得無

足輕重。」

卡瓦德瓦補充說，讓扶輪青年服務團團員能在團裡待更

久，可以讓他們有更多時間去瞭解扶輪。「我們希望這些改變

將孕育出更強健的扶輪社員，這些社員曾在扶輪青年服務團服

務更久，獲得更多的經驗和建立更多輔導關係。」

如要訂閱數位版，

請到my.rotary.org/en/
node/18361。

扶輪青年服務團將能利用產品

和服務，例如國際演講協會

(Toastmasters International)

的新領導力開發資源、新版線

上目標設定工具，以及更好的

線上扶輪社行政管理體驗。

扶輪與國際演講協會建立了

新的聯盟，扶輪的線上學習中

心將放置由演講協會創建以幫

助會員提高領導和溝通能力的

課程。如要瞭解詳情，請至

rotary.org/toastmasters。
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常見問題：

對扶輪青年服務團的改變是如何決定的 ?
近幾年來，國際扶輪理事會、扶輪基金會保管委員會，及各扶

輪委員會，還有世界各地的扶輪社員和扶輪青年服務團團員，

一直在討論如何承認扶輪青年服務團為扶輪社的服務夥伴。扶

輪青年服務團團員透過國際扶輪的扶輪青年服務團委員會、年

度扶輪青年服務團年會前會議，及透過線上意見調查及焦點團

體，來提供意見給理事會。絕大多數扶輪青年服務團團員都

說，他們希望有更大的靈活性、更多的產品和服務，並且希望

扶輪更加認可他們正在做的工作。在 2019 年立法會議投票承認

扶輪青年服務團為成員類別之一後，2019-20 年度國際扶輪社長

馬克 丹尼爾 梅隆尼成立了提升扶輪青年服務團特別任務小

組，來討論如何更新扶輪青年服務團政策，並創造包容性、創

新和靈活的團員經驗。

這是否意味著扶輪青年服務團自動成為扶輪社員 ?
不。扶輪社員是扶輪社的成員，扶輪青年服務團的成員仍然是

扶輪青年服務團團員。這個制定案不會改變扶輪青年服務團團

員有別於扶輪社員的身分。

現在扶輪青年服務團必須支附會費給國際扶輪嗎 ?
理事會同意，扶輪青年服務團應在 2022年開始支付團員會費，

並正在研究如何通過募款和與輔導扶輪社合作來減少團員的負

擔。大學為基礎的服務團的費用為每人每年 5美元，社區型的

服務團則為每人每年 8美元。

扶輪青年服務團團員能將扶輪基金會的資金用在他們的專
案嗎 ?
目前，只有扶輪社可以向基金會申請全球和地區獎助金。基金

會保管委員會有權決定誰有資格申請全球獎助金，並將審查任

何允許扶輪青年服務團使用基金會資金的提案。保管委員會鼓

勵扶輪青年服務團在全球獎助金計畫和扶輪社合作。扶輪青年

服務團也可以透過扶輪社獲得地區獎助金的資助。與往常一

樣，扶輪青年服務團團員能透過基金會申請獎學金及扶輪和平

獎學金。

扶輪青年服務團
有什麼改變？

1
扶輪青年服務團

現在是扶輪的成員

類別之一。

2
扶輪青年服務團

將被允許輔導其他

扶輪青年服務團，

或自己在無人輔導下成立。

3
扶輪青年服務團

將對所有 18歲以上的
年輕人開放。

不再有 30歲的上限。

保管委員會

鼓勵

扶輪青年服務團

在全球獎助金計畫

和扶輪社合作。
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為什麼刪除扶輪青年服務團團員的年齡上限 ?
扶輪青年服務團仍然是專為年輕專業人士而設計，但提升扶輪

青年服務團特別任務小組和國際扶輪理事會決定，重要的是給

扶輪青年服務團團員彈性，讓他們自己決定準備何時離開扶輪

青年服務團。大多數接受意見調查的扶輪青年服務團團員認

為，取消年齡限制要麼會增進，要麼不會改變他們的服務團經

驗，並表示他們今後仍將尋求機會加入扶輪社。扶輪青年服務

團仍然可以設定自己的年齡限制。

扶輪青年服務團團員仍然會被鼓勵成為扶輪社員嗎 ?
是的！扶輪青年服務團團員將被鼓勵在任何時間加入能提供他

們所要的經驗的扶輪社。扶輪社應繼續在會議和活動以及服務

計畫上與扶輪青年服務團團員合作。自 2016 年以來，只要是現

職的扶輪青年服務團團員都能加入扶輪社；該雙重成員資格選

項不會改變。扶輪青年服務團團員們也可以成立自己的扶輪社。

扶輪青年服務團團員能否在國際扶輪理事會或保管委員會任職
或提供建議？

理事會和保管委員會重視扶輪青年服務團團員的意見，並已建

議國際扶輪社長指派扶輪青年服務團團員為委員會委員。他們

將繼續討論讓扶輪青年服務團團員今後參與的新方法。

扶輪青年服務團是否會列入扶輪的全體社員人數中 ?
不會。扶輪青年服務團將不會列入地區的扶輪社總數，而且扶

輪社員和扶輪青年服務團團員將繼續分開計算。

在哪裡可以找到修訂的扶輪青年服務團政策 ?
從 7月 1日起，《扶輪政策彙編》第二章「扶輪社」將有更新

後的第 12條「扶輪青年服務團」。第五章「計畫」的第 41.040

條中有關扶輪青年服務團的政策將從 7月 1日起刪除。

還有其他問題嗎？請寫信到 rotaract@rotary.org。

扶輪青年服務團
有什麼改變？

4
扶輪青年服務團團員

現在有資格

在地區級及國際扶輪的

委員會任職。

5
扶輪青年服務團團員

將享有更多支援、訓練、

並取得來自扶輪的工具。

6
2022年，扶輪青年服務團團員

將支付團員會費每人

每年 5美元或 8美元。

扶輪社應繼續

在會議和活動

以及服務專案上與

扶輪青年服務團團員

合作。
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使扶輪青年服務團成為成員類別之一對扶輪有何好處 ?
梅喬 恩卡博 (MELCHOR ENCABO)：這肯定會使扶輪大家庭
變得更大、更強壯。現在由於扶輪青年服務團是一個新的成員

類別，我們可以吸引更多想要服務但尚未準備成為扶輪社社員

的年輕領導人。這將為他們提供新的服務機會，讓他們成為這

一偉大組織的一員。

伊格納西奧 岡薩雷斯 (IGNACIO GONZÁLEZ)：扶輪青年服
務團團員可以感覺到，他們的行動是扶輪組織的重要和獨特

部分。

羅納德 卡瓦德瓦 (RONALD KAWADDWA)：扶輪品牌將更
引人注目。從這方面所獲得的公關效益將對我們的組織極有

價值。

林怡君 (ELYSE LIN)：有了關於扶輪青年服務團團員的更多數
據，我們將更有能力制定戰略和工具，藉由協助更多年輕領導

人加入扶輪青年服務團團員，更多扶輪青年服務團團員轉到扶

輪社，從而使扶輪社員人數增加。

這對扶輪青年服務團團員有何好處？

恩卡博：很多前扶輪青年服務團團員在 31歲時被迫離開他們的

服務團。透過這個新制定案，他們可以留在他們熱愛的組織，

並擔任年輕成員的輔導員。

岡薩雷斯：扶輪青年服務團團員將於扶輪產生更強烈的歸屬感。

愛德華多 蘇托 (EDUARDO SOUTO)：扶輪青年服務團團員
的訓練、講座和參加扶輪活動，這些是扶輪青年服務團團員從

扶輪成員身分獲得的好處。

林：扶輪青年服務團團員沒有由國際扶輪提供的社團運作工

具，如扶輪社中心，來幫助我們管理團員資料和服務專案。提

升扶輪青年服務團為我們打開了類似這些的資源和機會。

如今扶輪青年服務團團員也是成員，扶輪社員應該採取什麼不
同的做法呢 ?
林：我希望看到扶輪社員和扶輪青年服務團團員之間在各個層

林怡君
年齡：29
職業：Manta Sleep專案經理
服務團：臺北錫口扶輪青年服務
團和臺北旭光扶輪社，台灣
有趣的事：我們創團時，我寫了
我們扶輪青年服務團團歌。

我們採訪了提升扶輪青年服務團

特別任務小組的成員。

以下是其中六人對於這些改變的看法。

伊格納西奧 岡薩雷斯
年齡：29
職業：法律系學生
服務團：塔爾卡東方扶輪青年服
務團，智利
有趣的事：我住過 4個國家、7個
城市、20多間房子。

克萊門特 琴拿扎
奧武阿馬拉姆

年齡：25
職業：埃梅卡 奧弗爵士 (Sir 
Emeka Offor) 基金會助理計畫
主任
服務團：阿波扶輪青年服務團，
奈及利亞
有趣的事：我是三大洲扶輪青年
服務團代表。
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面建立更多的夥伴關係：扶輪社、地區、地帶、國際。應該有

更多扶輪青年服務團團員在國際扶輪委員會及地區委員會和扶

輪社員一起服務，這樣我們才能對各種議題有更廣闊的視野，

並在社交媒體上為公共形象、服務專案和其他扶輪活動的建立

更多的夥伴關係。

克萊門特 奧武阿馬拉姆：扶輪社員們不應該把扶輪青年服務

團看作是競爭對手。他們應該把它看作是一個與他們相輔相成

的組織。

您是否聽說過任何關於改變的憂慮 ?
恩卡博：許多扶輪青年服務團團員擔心會費問題。我告訴他

們，這只不過意味著國際扶輪能夠給予我們更多的服務和訓

練，以便對其他人做更好的服務。

卡瓦德瓦：我聽說過扶輪社對這些改變有擔憂，特別是那些認

為以後將沒有年輕成員加入他們扶輪社的人。我鼓勵他們把注

意力集中在好處上 我們正在解決我們前幾年遇到的問題，

當時扶輪青年服務團團員必須在 31歲時離開扶輪。

林：扶輪青年服務團團員擔心，當年齡限制取消時，他們團裡

的領導團隊會變老。然而，他們仍然可以在他們的服務團細則

中限制他們的團員資格或領導組成。我鼓勵扶輪社員和扶輪青

年服務團團員關注這些改變給我們帶來的彈性和機會。

扶輪青年服務團團員應該如何擁抱這種改變？

蘇托：扶輪青年服務團團員應該把這些改變看成是正向而且大

膽的一步，它顯示扶輪多麼重視年輕成員。這種態度將帶來更

多的夥伴關係、更多的成員、更多的專案、更深入參與扶輪

社，以及更加參與地區決策，從而促進整個組織的成長。

卡瓦德瓦：我希望看到更積極主動，且已清楚界定要在扶輪裡

實現哪些目標的扶輪青年服務團團員。改變是生活的一個事

實，扶輪正在我們的青少年計畫中投入大量資源，為人們的生

活締造長久的改變。我希望看到扶輪青年服務團團員接受這些

改變，認為這是發展成為社會傑出成員的另一種途徑。

奧武阿馬拉姆：以前，瞭解扶輪對我們來說可能並不重要。如

今我們是扶輪的一部分，我們應該更瞭解扶輪的結構，以及扶

輪可以提供什麼給我們。

岡薩雷斯：我希望看到扶輪青年服務團團員有機會多接受有關

國際扶輪運作方式的訓練。當我們了解我們所處的位置和整個

組織的運作方式時，沒有什麼可以阻擋我們！

愛德華多 蘇托
年齡：31
職業：學校主任
服務團：康塞海羅 拉法埃特扶
輪社，巴西

羅納德 卡瓦德瓦
年齡：39
職業：Majestic品牌有限公司執行長
服務團：卡桑加蒂扶輪社，烏干達
有趣的事：我喜歡開玩笑。

梅喬「喬克」恩卡博
年齡：41
職業：副校長和社會研究教師
服務團：埃斯科爾塔大都會扶輪
社，菲律賓
有趣的事：除了教學外，我還忙於
在YouTube頻道「ChockTalks」上
創建內容。
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